



OFICIO N° 118470  
INC.: intervención

Irg/asj  
S.69°/373

VALPARAÍSO, 10 de septiembre de 2025

Cúmpleme poner en su conocimiento la petición del Diputado señor MIGUEL ÁNGEL CALISTO ÁGUILA, quien, en sesión de Sala celebrada el día de hoy y en uso de la facultad que le confieren los artículos 9° de la ley N° 18.918, orgánica constitucional del Congreso Nacional, y 308 del Reglamento de la Cámara de Diputados, ha requerido que se oficie a US. para que, al tenor de la intervención adjunta, informe a esta Cámara sobre el recorte presupuestario que estaría afectando a diversas regiones del país, con particular enfoque en la Región de Aysén del General Carlos Ibáñez del Campo, detallando especialmente los datos reales que sustentarian lo anterior, en los términos que plantea.

Me permito hacer presente que, si la respuesta a este oficio contuviere materias reservadas o secretas, deberá señalarlo en forma destacada e indicar el fundamento legal de tal calificación, en cumplimiento a lo ordenado en el inciso segundo del artículo 8° de la Constitución Política de la República.

Lo que tengo a bien comunicar a US., conforme a lo dispuesto en las señaladas disposiciones.

Dios guarde a US.

LUIS ROJAS GALLARDO  
Prosecretario de la Cámara de Diputados

AL SEÑOR MINISTRO DE HACIENDA



<https://extranet.camara.cl/verificardoc>

Código de verificación: E4CD69381A76EB86

## **INFORMACIÓN SOBRE MOTIVOS DE RECORTE PRESUPUESTARIO A GOBIERNOS REGIONALES**

El señor **CALISTO**.- Señor Presidente, pido que se oficie al Ministerio de Hacienda para que nos entregue datos reales respecto del recorte presupuestario que está afectando gravemente a las regiones.

Una vez más, desde Aysén, lideramos esta afectación con un 6,9 por ciento, lo que representa el recorte presupuestario más alto del país.

Esto tiene un contrasentido brutal. Somos una de las regiones más postergadas, una de las más condicionadas para gastar el presupuesto, pero resulta que ahora nos restringen recursos del gobierno central, cuando está en pleno proceso la implementación del plan de zonas extremas.

No es posible aguantar esta indolencia por parte del gobierno central. Lamentamos que el Presidente Boric, quien viene de las zonas australes de Magallanes, una región contigua de la Patagonia, no entienda que se pueden recortar los recursos a Santiago, donde están garantizados todos los servicios, pero no a una región como Aysén, que es de las regiones más jóvenes del país y la que posee la mayor extensión territorial, con los consecuentes mayores problemas en materia de conectividad, servicios y salud que afectan a los territorios australes del país.

He dicho.

**COPIA CONFORME CON LA INTERVENCIÓN PRONUNCIADA EN LA SESIÓN 69ª. DE FECHA 10 DE SEPTIEMBRE DE 2025.**



**África Sanhueza Jéldrez**  
**Abogada Coordinadora de Fiscalización**